
Les compartimos un resumen de la reunión que mantuvimos ayer con el ministro de 
Desarrollo Productivo de la Nación, Matías Kulfas, el secretario PyME, Guillermo 
Merediz, y el secretario de Industria, Economía del Conocimiento y Gestión Comercial 
Externa, Ariel Schale. Durante el encuentro desde ADIMRA destacamos que 
compartimos el objetivo del Gobierno Nacional de tomar todos los recaudos 
necesarios para preservar la salud de todos los argentinos. Asimismo, destacamos el 
rol activo que están teniendo desde el Ministerio instrumentando herramientas para 
atravesar este delicado y atípico contexto. Además de este punto, desde la entidad les 
planteamos las dificultades que atraviesa el sector metalúrgico.  

A continuación les compartimos un resumen de los puntos centrales que fueron 
planteados durante el encuentro: 

1) Habilitaciones de las empresas: desde ADIMRA se planteó que un significativo 
universo de empresas, principalmente en la Provincia de Buenos Aires, no 
están habilitadas para volver a operar por más que tienen órdenes de compra y 
cuentan con todos los mecanismos para garantizar el cuidado de todo el 
personal del trabajo. Se destacó en la reunión la realización del Protocolo de 
seguridad ADIMRA-UOMRA y avalado por el Ministerio de Trabajo de la 
Provincia de Buenos Aires y SRT. Se continuará trabajando y acercando 
propuestas e información para que progresivamente se pueda ir levantando las 
restricciones a operar para el entramado industrial.  

2) Acceso al Programa de Asistencia al Trabajo y la Producción (ATP): desde 
ADIMRA se mencionó que más del 70% de las empresas se inscribieron al 
programa. Sin embargo, surgieron múltiples dificultades para las compañías el 
acceso al beneficio del salario complementario ya sea por los umbrales de 
facturación, porque las empresas tienen ciclos de producción más largos, o 
porque tienen menos de un año de antigüedad.  

3) Financiamiento: desde ADIMRA se resaltó las dificultades en materia de 
financiamiento que atraviesan las empresas del sector contemplando que el 
56% no pudo acceder a líneas de créditos del 24% para los pagos de sueldos y 
que en los últimos días se acabaron los cupos para capital de trabajo en 
entidades bancarias líderes.  

4) Capital de Trabajo a partir de devolución de fondos: la institución a lo largo de 
los últimos meses ha resaltado la importancia de acelerar los pagos adeudados 
en concepto de reintegros de exportaciones, régimen de bienes de capital y 
deudas con empresas que son proveedores de compañías u organismos 
estatales. 

5) Modificación del Régimen de Saldo Técnico de IVA: ADIMRA a lo largo de los 
años en múltiples instancias ha planteando y presentando formalmente la 
modificación del régimen para que se introduzcan modificaciones en el 
esquema que lleva a un significativo universo de empresas metalúrgicas a tener 
elevados saldos técnicos a favor.  

6) Energía: desde la institución se recordó que hay un universo significativo de 
empresas que son intensivas en el consumo de energía, por lo cual es 



importante que las compañías paguen por lo realmente consumido y no por lo 
contratado.  

De parte de ADIMRA además del Presidente, Orlando Castellani, participaron el 
vicepresidente 1°, Gerardo Venutolo, y el director ejecutivo, Sebastián Kossacoff.  


